

Avant-propos... (...témoignage personnel)

Par un beau soir de l'été 1995, alors que nous sommes assis autour du feu, mon partenaire de travail, qui est chrétien et que j'ai invité pour un voyage de pêche, prenant sa Bible d'une main et son courage de l'autre, me demande :

"Et puis, mon ami, comment ça va ?" Je lui réponds : **"Bien, très bien même !"**

J'ai alors 35 ans, je suis en parfaite santé, actif, célibataire et presque heureux de l'être ! J'ai une belle carrière qui se présente devant moi dans un domaine en pleine effervescence; un emploi stimulant qui me garde bien occupé, et qui me permet d'être apprécié de mon employeur et de mes collaborateurs qui me font sentir utile. Bref, il semble bien que j'ai trouvé ma place dans ce monde, ce qui n'est pas rien. Par contre, ça ne me laisse pas beaucoup de temps ni de place dans ma vie pour collectionner les amis. Pas de problème avec ça; je m'entends plutôt bien avec moi-même, et j'ai appris à faire avec cette réalité. De toute façon, pour les amis, j'avais déjà compris qu'il fallait rechercher la qualité plutôt que la quantité. Et puis, je n'ai pas de "squelettes dans mon placard"; pas de nuage sombre à l'horizon. Alors, à mon point de vue, je crois sincèrement pouvoir répondre à mon ami que ça va très bien pour moi !

"Ok, c'est bien beau tout ça, me répond mon ami, mais devant Dieu, tu serais pas aussi un pécheur, Guy ?"

"Ahhh... ben oui ! À mon âge, dire le contraire, ce serait mentir. Mais, pécheur, qui ne l'est pas ! Oui, franchement, quand je me regarde parfois ça me désole, mais quand je me compare, ça me console un peu de voir que personne n'est parfait. Et puis comme pécheur, il y a bien pire que moi, quand même !"

Mon ami de me répondre : **"Lis-tu la Bible, Guy ?"**

"Non, je peux pas dire que je lis la Bible. Je l'ai déjà ouverte quelques fois, mais sans y trouver d'intérêt. Je pense pouvoir dire que je crois en Dieu, mais je suis pas religieux, ni pratiquant."

"Et bien, tu devrais lire la Bible !" me dit-il.

"Ah oui, pourquoi ?"

"Parce qu'elle parle de toi ! Et elle dit qu'à cause du péché, ça va pas aussi bien pour toi que tu le penses. Et la mort, l'éternité, est-ce que tu y penses parfois ? Es-tu prêt à y faire face ? Et puis, en passant, si tu veux te comparer, la Bible va t'en montrer un homme parfait, Jésus Christ, le Fils de Dieu, le seul homme qui n'a jamais péché, et qui a pu offrir sa vie en sacrifice pour nos péchés, les miens et les tiens."

Affirmant que la Bible était vraiment la Parole de Dieu qui s'adresse à tous les hommes, mon ami m'a lu et commenté les versets suivants...

"...Il n'y a pas de distinction. Car tous ont péché et sont privés de la gloire de Dieu; mais ils sont gratuitement justifiés par sa grâce, par le moyen de la rédemption qui est en Jésus Christ. C'est lui que Dieu a destiné à être par son sang pour tous ceux qui croiraient victime propitiatoire afin de montrer sa justice, parce qu'il avait laissé impunis les péchés commis auparavant, au temps de sa patience..." Romains 3.22-25

"Si tu confesses de ta bouche le Seigneur Jésus, et si tu crois dans ton cœur que Dieu l'a ressuscité des morts, tu seras sauvé. Car en croyant du cœur, on parvient à la justice, et en confessant de la bouche, on parvient au salut... quiconque invoquera le nom du Seigneur sera sauvé." Romains 10.9-10, 13

"Car Dieu a tant aimé le monde qu'il a donné son Fils unique, afin que quiconque croit en lui ne périsse point, mais qu'il ait la vie éternelle. Dieu, en effet, n'a pas envoyé son Fils dans le monde pour qu'il juge le monde, mais pour que le monde soit sauvé par lui. Celui qui croit en lui n'est point jugé; mais celui qui ne croit pas est déjà jugé, parce qu'il n'a pas cru au nom du Fils unique de Dieu. ...Celui qui croit au Fils a la vie éternelle; celui qui ne croit pas au Fils ne verra point la vie, mais la colère de Dieu demeure sur lui." Jean 3.16-18, 36

Mon ami m'a ensuite demandé si je comprenais et si je croyais à ces paroles de la Bible; des paroles qui, me dit-il, avaient transformé sa vie, et celle de plusieurs membres de sa famille et de ses amis parce qu'ils y avaient cru. Je lui ai alors répondu que la Bible me semblait être qu'un vieux livre d'histoires religieuses compliquées, et écrit par des hommes, quand même !

"Oui, mais par des hommes inspirés par le Saint-Esprit, et qui ont parlé et écrit de la part de Dieu !" insista mon ami.

Sa conviction personnelle au sujet de la Bible et le fait que je me sentais concerné par ces textes, et le message qu'ils contenaient, m'ont touché. Même si je n'avais pas tout saisi ce que je venais d'entendre, j'ai remercié mon ami de m'avoir fait réaliser que la perception que j'avais de moi-même, et de ma situation, n'était pas conforme avec ce que la Bible disait de moi. Si j'avais idée de ce que les gens pensaient de moi; si j'avais ma propre perception de moi-même, je ressentais soudainement le besoin d'en apprendre davantage sur ce que Dieu, lui, pensait de moi. Mon ami venait donc de me donner une excellente raison d'accorder plus d'importance à la Bible, et de vouloir la lire.

J'ai souligné, dans les versets rapportés ici, les éléments qui m'ont interpellé, et pour lesquels je voulais en apprendre davantage. Des choses que je n'avais jamais entendues aussi clairement, et qui pourtant concernaient l'homme pécheur que j'étais. Comme vous le constatez, le nom de **Jésus Christ, le Fils de Dieu**, se retrouve également souligné. Même si je ne comprenais pas encore à quel point mon ami avait raison, j'étais néanmoins d'accord avec lui pour admettre que, sur la base de ces quelques versets, il me manquait sans doute un "ami de qualité", le meilleur d'entre tous en fait: **Jésus !**

J'ai donc accepté la Bible qu'on m'a offerte, et j'ai entrepris la lecture des évangiles pour aller à la rencontre de **Jésus**; afin d'apprendre à le connaître. L'autorité et l'honnêteté avec lesquelles la Bible s'adresse à nous ont rapidement gagné ma confiance et mon intérêt. Moi qui jusqu'alors n'attendait rien de la Bible, je réalisais soudainement, en la lisant, le vide immense qui subsistait en moi concernant un sujet si important : **Dieu** et **moi** ! Alors, devant la possibilité que m'offrait la Bible de combler ce vide de la meilleure façon qui soit, j'ai entrepris d'en faire une lecture soutenue. Durant ces quelques semaines, faire le point à ce sujet fut pour moi une priorité que rien d'autre ne parvint à surpasser. Et plus j'en apprenais en lisant la Bible, plus je la lisais pour en apprendre davantage. Cette démarche inattendue, mais combien nécessaire, aura été plus que fructueuse.

Peu de temps après, j'ai aussi accepté l'invitation de mon ami d'assister à un culte chrétien un dimanche matin. J'ai été surpris par la simplicité avec laquelle ces chrétiens se réunissaient pour se souvenir de **Jésus**, leur Sauveur et Seigneur. Par la spontanéité avec laquelle ils s'adressaient à **Dieu** en prières et en actions de grâce; par des hymnes et des cantiques qui soulignaient les vertus et la gloire du **Seigneur Jésus**, et pour partager entre eux le pain et la coupe tout simplement comme le Seigneur demande de le faire à ceux qui croient en **Lui** et qui sont en communion avec **Lui**.

À mon ami que me demanda si j'avais apprécié ces instants passés en leur compagnie, j'ai répondu : "Oui, vraiment ! Parce que selon ce que j'ai lu dans la Bible, ça devait se passer de la même manière, il y a deux mille ans, lorsque les premiers chrétiens se réunissaient ensemble pour se souvenir du **Seigneur Jésus**."

Voyant la connaissance que ces chrétiens avaient de **Jésus** et de **sa Parole**, et le fait qu'ils s'adressaient à **Lui** avec confiance et assurance, je n'ai pas hésité à les questionner afin d'éclaircir des sujets qui étaient pour moi plus difficiles à comprendre dans la Bible.

"Nous savons aussi que le Fils de Dieu est venu, et qu'il nous a donné l'intelligence pour connaître le Véritable; et nous sommes dans le Véritable, en son Fils Jésus-Christ. C'est lui qui est le Dieu véritable, et la vie éternelle."

1 Jean 5.20-21

À l'époque de **Jésus**, tout le monde avait entendu parler, et parlait de **Lui**. Plusieurs voulaient faire sa connaissance, car tout ce que **Jésus** disait et faisait était tout simplement incomparable à rien de ce que le monde avait pu voir et entendre jusqu'alors; incomparable, en fait, à qui ou à quoi que ce soit dans la suite des temps. Pensez-y un instant... Un jour, le **Fils de Dieu** s'est fait homme, et il est venu habiter et se manifester avec puissance parmi les hommes. Rien de moins ! Voilà ce qui faisait l'actualité à l'époque où **Jésus** est venu vivre parmi nous, et qu'il s'est manifesté à tous comme étant **Dieu** fait homme. Voilà certainement le sujet qui mériterait la plus grande considération de chacun de nous encore aujourd'hui, puisque nous avons tous définitivement besoin d'un tel Sauveur et Seigneur.

Heureusement, cet événement unique dans l'Histoire a laissé des traces qu'on peut suivre, encore aujourd'hui, afin de remonter jusqu'à **Jésus** et faire sa connaissance. Et la Bible constitue la source d'information la plus fiable au sujet de **Jésus**, et au sujet de l'homme et du monde dans lequel nous vivons. Elle nous permet de remonter jusqu'à leur origine, non pas selon un point de vue humain basé sur des hypothèses philosophiques et des théories scientifiques, mais sur le point de vue divin; c'est-à-dire tel que **Dieu**, qui est à l'origine de toutes choses, nous le déclare avec autorité. Voyez-vous, s'approcher de **Jésus** en lisant la Bible permet de voir ce que **Jésus** a fait et d'entendre ce qu'il a dit. Voir et entendre **Jésus**, c'est contempler l'homme parfait; le seul homme juste et sans péché ayant marché sur terre. C'est voir **Dieu, le Fils**, autant dans son humanité que dans sa divinité, accomplir avec puissance la volonté de son **Père**.

Et en lisant la Bible, j'ai non seulement appris à connaître **Jésus**, mais j'ai aussi appris à me connaître **moi-même**; à me voir tel que **Dieu**, lui, me voit. Et là, soudainement, tout devint clair; tout s'expliqua. Je constaté alors ma condition de pécheur devant un **Dieu** trois fois saint, avec lequel je ne pouvais pas être en communion à cause de mes péchés. Le fait de réaliser ma condition de pécheur, avec les conséquences qui en découlent et qui s'accumulent au fil des ans, aura suffi à expliquer en un instant l'histoire de ma vie ! J'avais passé l'essentiel de ma vie à gérer des conséquences dont la cause était le péché ! Et à gérer non seulement les conséquences de mes péchés, mais aussi les conséquences des péchés de ceux qui m'entourent, et qui, parfois, avaient un impact dans ma vie. Voilà ce que la Bible identifie comme la cause de ce qui n'allait pas bien dans ma vie, et dans la vôtre; pourquoi le monde entier ne va pas bien, ...le péché !

Mais les gens n'aiment pas entendre parler du péché. De nos jours, c'est un mot banni du langage populaire. Un mot que même les autorités religieuses de ce monde évitent autant que possible de prononcer pour ne pas déplaire. Pourtant, ce mot décrit parfaitement la nature humaine. Pour résumer simplement, la Bible affirme que le péché consiste à toute désobéissance à la volonté révélée de **Dieu**. Pécher, c'est manqué le but que **Dieu** nous a fixé.

"Les pharisiens, ayant appris qu'il avait réduit au silence les sadducéens, se rassemblèrent, et l'un d'eux, docteur de la loi, lui fit cette question, pour l'éprouver: Maître, quel est le plus grand commandement de la loi ? Jésus lui répondit: **Tu aimeras le Seigneur, ton Dieu, de tout ton cœur, de toute ton âme, et de toute ta pensée. C'est le premier et le plus grand commandement. Et voici le second, qui lui est semblable: Tu aimeras ton prochain comme toi-même. De ces deux commandements dépendent toute la loi et les prophètes.**" (Matthieu 22.34-40)

Alors, si le plus grand commandement consiste à aimer Dieu et à lui accorder la première place dans ma vie, et si le second commandement, qui lui est semblable, consiste à aimer mon prochain comme moi-même, j'avoue honnêtement avoir manqué le but. Et je constate ne pas avoir fait mieux avec aucun autre des commandements de Dieu...
Échec sur toute la ligne !

À l'inverse de vous et moi, Jésus, par amour pour Dieu, son Père, trouvait son plaisir quotidien à faire sa volonté, et à lui être agréable en toute chose. Alors que moi, je suivais ma propre voie; recherchant plutôt mon plaisir et ma satisfaction personnelle sans savoir, ni sans vraiment chercher à savoir, ce que Dieu, lui, attendait de moi.

Et là, en un instant, c'était comme si je voyais défiler devant moi une multitude d'événements de ma vie de pécheur. Finalement, il y en avait des "squelettes dans mon placard". Et avec larmes, je me suis exclamé : **Mon Dieu, j'ai tellement péché !** Et j'ai demandé pardon à Dieu devant ce constat d'échec de ma part. J'étais d'accord avec Dieu quant à son verdict de culpabilité à mon endroit. Si j'avais trouvé une certaine consolation en me comparant à d'autres pécheurs, je ne pouvais maintenant que constater ma totale défaillance en me comparant à Jésus, l'homme parfait devant Dieu.

Les versets que mon ami avait lu quelques semaines plus tôt me sont alors revenus à l'esprit et je les ai relus, mais dans une perspective bien différente. Je n'étais plus le bon gars pour qui tout semblait bien aller dans la vie; au contraire, le petit "château de cartes" fragile qu'était ma vie venait de s'écrouler ! Je m'étais reconnu coupable devant Dieu, et surtout, je ne savais pas encore comment je devais composer avec la juste condamnation que j'avais pleinement méritée, et qui me semblait alors sans issue.

C'est dans cet état de "pécheur coupable et perdu", incapable de satisfaire par moi-même la sainte justice de Dieu, que ces versets de la Bible m'ont fait réaliser concrètement que Jésus était venu, lui juste et saint, subir à ma place le châtement que je méritais, et ainsi satisfaire pour toujours la sainte justice de Dieu à l'égard de mes péchés.

En échange de ma foi en Jésus, Dieu m'offrait le pardon de mes péchés, et le salut de mon âme.

En lisant la Bible, j'avais appris des choses extraordinaires au sujet de Jésus. Mais là, aux heures les plus tristes de ma vie, je comprenais que Jésus, par amour pour moi, était mort volontairement à ma place sur la croix ! Que le châtement que je méritais, c'était lui qui l'avait subi à ma place. Alors, j'ai cru en Jésus, en Sa Personne et en son Œuvre à la croix, et je l'ai reçu par la foi comme Sauveur de mon âme et Seigneur de ma vie. Et j'ai été réconcilié avec Dieu.

"Étant donc justifiés par la foi, nous avons la paix avec Dieu par notre Seigneur Jésus Christ, à qui nous devons d'avoir eu par la foi accès à cette grâce..." Romains 5.1-2

La paix de Dieu a alors rempli mon cœur de joie et de reconnaissance envers Jésus, mon Sauveur !

Comment ne pas se laisser gagner par l'être exceptionnel qu'est Jésus, Dieu fait homme, et lui ouvrir tout notre cœur ! Comment, après l'avoir connu, ne pas éprouver le besoin constant de parler de Jésus à tous ceux qui nous entourent, et qui ont eux aussi besoin de Lui !

Vous savez, l'Histoire de l'humanité renferme des exemples d'hommes et de femmes qui se sont vraiment démarqués par leur humanisme. Beaucoup se sont également sacrifiés pour les autres. Mais tout le bien qu'ils ont pu faire, aussi louable soit-il, était néanmoins limité dans la portée et dans le temps; n'étant tous et toutes que des êtres humains mortels et pécheurs devant Dieu. Mais comme on le réalise en faisant la connaissance de Jésus, le Fils de Dieu, et en plaçant notre foi en Lui, les bienfaits qu'il nous accorde sont illimités. Non seulement Jésus est mort pour nos péchés, mais étant ressuscité et toujours vivant, il peut sauver parfaitement ceux qui s'approchent de Dieu par Lui. (Hébreux 7.24-28)
La foi en Jésus Christ ne transforme pas seulement notre vie actuelle; elle nous accorde la vie éternelle !

Voyez-vous, la Bible a beaucoup plus à révéler à propos de Dieu et de l'homme que ce que vous trouverez dans les pages suivantes, car rien ne peut remplacer la lecture de la Bible. Mais ayant à cœur de rendre témoignage au Seigneur Jésus par qui Dieu se fait connaître à nous, et de publier ses vertus et souligner les bienfaits qu'il procure à tous ceux qui se confient en Lui, j'ai regroupé ici des versets bibliques qui ont dirigé et encouragé ma foi en Jésus. Des passages qui ont jalonné le parcours m'ayant conduit à le connaître Lui, et à mieux me connaître moi-même. D'autres versets aussi qui se sont ajoutés au fil des années, accompagnés de commentaires et réflexions; des vérités qui soutiennent ma foi et suscitent ma reconnaissance envers le Seigneur Jésus chaque jour de ma vie depuis que j'ai cru en Lui.

Je prie que vous ayez, tout comme moi, le désir sincère de faire la connaissance de Jésus, et l'intérêt de connaître le point de vue de Dieu à votre sujet. Peu importe qui vous êtes, et quelques soient les circonstances actuelles de votre vie, sachez que Jésus n'est jamais loin, et toujours prêt à se révéler à ceux qui lui ouvre leur cœur...

**"Voici, je me tiens à la porte, et je frappe. (...dit le Seigneur)
Si quelqu'un entend ma voix et ouvre la porte, j'entrerai chez lui..."**
Apocalypse 3.20